
СЛАВУТИЧСКОЕ ТВ НАКАНУНЕ ЮБИЛЕЯ
Не так давно работы славутичских телевизионщиков завоевали 
Гран-при и диплом на фестивале в Одессе

Хотя, сказать по чести, при
чина написания этой статьи — 
вовсе не высокие награды, при
везенные славутчанами с пре
стижного конкурса. И даже не в 
приближающемся юбилее го
родского TV — в декабре теле
студии "Славутич" исполняется 
10 лет. Просто сама работа сла- 
вутичских телевизионщиков 
вполне заслуживает того, чтобы 
подробно рассказать о ней на 
страницах газеты.

... Я держу в руках специаль
ный выпуск газеты “Киевский ве
стник” от 3 июня 1995 года. Це
лая полоса посвящена славу- 
тичскому телевидению. Заман
чиво, ох, как заманчиво расска
зать о городском TV, опираясь 
на уже опубликованные данные. 
В частности, о том, что, соглас
но данным опроса центра 
ЮНЕСКО, в то время больше 
симпатий, чем городскому теле
видению, славутчане выказыва
ли только каналу “Останкино”.

С тех пор прошло четыре с 
лишним года.

О сегодняшнем состоянии 
славутичского TV рассказывает 
его директор Александр Деми
дов:

— Общественное славутичс- 
кое телевидение включает в 
себя два независимых (админи
стративно и финансово) подраз
деления: пресс-центр ЧАЭС и 
телестудию “Славутич”. Подраз
деления эти объединены под од
ной крышей, возможно, несколь
ко искусственно, но в то же вре
мя это дает возможность рабо
тать в одном направлении. В 
общей сложности у нас работа
ет около сорока человек, из них 
творческих работников (тех, кто 
собирает информацию и дела
ет репортажи) — шесть, осталь
ные — технический персонал, 
сторожа, уборщицы.

Появилось телевидение в 
1989 году. Организовываться 
оно начало весной, а первая пе
редача вышла в декабре — на 
день энергетика. На сегодня из 
первого состава осталось толь
ко два человека — Валерий Иса
ев и Владимир Драган. Коллек
тив сложился достаточно давно: 
есть, конечно, новые люди, но, 
в основном, большинство со
трудников на TV уже более пяти 
лет.

Наиболее популярные пере
дачи? Их у нас стало не так уж 
много: “Новости", “Информаци
онное обозрение”, музыкальные 
программы. Впрочем, после
дний блок передач мы делали 
уже на голом энтузиазме — си
туация сложилась таким обра
зом, что TV получает лишь сред

ства на зарплату. Поэтому при
обретение клипов, фильмов и 
другой продукции, которую име
ют возможность смотреть сла
вутчане, происходит за счет 
внутренних резервов.

Однако надо признать, что 
мы наконец-то стали “взрослым” 
телевидением и можем сказать 
точно, в какое время будут вы
ходить в эфир наши передачи. 
Так, “Информационное обозре
ние” с заставкой “Новости” будет 
выходить в эфир по вторникам 
и четвергам, в 21 час. Причем, 
новостные программы будут по
вторяться пять раз в день: будут 
ночные выпуски, утренние и 
дневные, чтобы каждый славут- 
чанин в любой момент мог уз
нать, что происходит в городе.

Если принять "Новости” за 
сердцевину, то всю “обертку” 
для них делаем мы сами — за 
счет тех же внутренних резер
вов.

— Продайте секрет: что ж 
это за резервы?

— Немного — реклама. Кро
ме того, мы научились делать 
записи проходящих в городе ав
торских программ и концертов. 
Последний фестиваль авторс
кой песни показал, что наша про
дукция очень даже пользуется 
спросом.

Что касается музыкальных 
программ, то эта ‘Viva-Best”, “му
зыкальный коктейль", это нос
тальгическая программа “Ста
рые хиты для души", где мы ис
пользуем только “старую” музы
ку — ту, которая будет приятна 
30-40-50-летним.

— Идея возникла благода
ря “Старым песням о глав
ном”?

— Нет. На большинстве-ка
налов много молодежной музы
ки и попсы, мы хотим вернуться 
к временам “Beatles”, “Queen", 
"Машины времени" и некоторо
му прежнему подобию дискотек. 
В общем-то, в музыке вообще 
нет ничего абсолютно нового. 
Посмотрите, нынешние звезды 
берут старые песни, обрабаты
вают, потому что современная 
музыка у тех, кто постарше, осо
бых симпатий не вызывает.

В идеале хотелось бы захва
тить все слои населения: снача
ла малыш смотрит мультиплика
ционные программы, потом, 
подрастая, музыкальные, а став 
взрослым — новости.

— В частности, новости 
ЧАЭС, которые он уже узнал, 
будучи восемь часов на рабо
те...

— Я когда-то говорил гене
ральному директору, что есть 
такое расхожее выражение —

только совсем сдвинутый чело
век повесит в спальной фотогра
фию любимого рабочего станка. 
Славутич — для работников 
ЧАЭС — большая спальная. И 
если рабочий, придя домой, бу
дет вынужден слушать на нашем 
канале исключительно новости 
станции, он просто переключит 
телевизор на другой канал, тот 
же НТВ, скажем.

— Из многочисленных не
формальных разговоров со 
славутчанами знаю, что одной 
из самых популярных про
грамм телестудии “Славутич” 
является “У нас во дворе”...

И Александр Демидов знако
мит меня с автором программы 
Еленой Семашко. Она охотно 
вступает в наш разговор:

— Трудно ожидать, что в бли
жайшее время мы вернемся к 
популярности 1995 года. Мы тог
да действительно конкурирова
ли с “Останкино” И НТВ. Были 
очень интересные спортивные 
передачи.

Александр Демидов:
— Мы тогда имели возмож

ность на контрактной основе 
приглашать журналистов из Чер
нигова. Сейчас, из-за бедности 
OTV, этого уже не делаем. Это к 
вопросу об уровне.

Елена Семашко:
Примечательно, что OTV 

было и продолжает оставаться 
своего рода инкубатором для 
выращивания кадров для чужих 
телекомпаний: большое количе
ство наших бывших работников 
теперь трудятся на тех каналах, 
где больше платят.

Александр Демидов:
— На МТВ работает наш быв

ший оператор, в пресс-центре — 
бывший директор, журналист 
Моляр ведет на УТ передачу для 
автолюбителей, г-н Опалев — в 
"Шоу Довгоносиков”. Кроме того, 
1995 год — это приток новых 
творческих сил, которые кроме 
возможности самореализации 
получали и достаточно серьез
ную материальную заинтересо
ванность.

Елена Семашко:
1995-м у каждого из нас была 

обязательная программа, сде
лав которую можно было зани
маться свободным поиском. При 
этом твое творчество денежно 
поощрялось. Естественно, фан
тазия била через край. Сегодня 
все поменялось местами: коли
чество творческих работников 
уменьшилось, а объем вещания 
остался прежним. Большая про
блема в том, что ремесло заме
няет творчество.

Александр Демидов:
— Это не значит, что у нас

нет творческих программ, но 
если раньше их было 15 в год, а 
сейчас 5-6. Иногда приходит 
приглашение на конкурс и мы 
решаем: все! едем! Затем про
сматриваем имеющиеся запасы 
и приходим к выводу, что ехать, 
строго подходя к материалу, не 
с чем.

Елена СемашкО:
— Часто ситуация складыва

ется так: делаешь за счет свое
го личного времени какую-то пе
редачу, а тебя потом попрекают 
— есть, значит, возможности, а 
не делаете. Получается, что 
сверхнормативное затем вво
дится в разряд обязательного.

... Мой вопрос о техническом 
состоянии в студии рождает дол
гий и болезненный разговор о 
“вылетевших" камерах и магни
тофонах; о тесноте в студии — 
обо всем том, что не просто тре
вожит — не дает работать в пол
ной мере. Я слушаю коллег и 
четко осознаю, насколько все- 
таки зависит популярность OTV 
у горожан от того, что у нас по 
традиции принято считать "ме
лочами жизни” и "трудностями 
роста’’...

— У каждого журналиста 
рано или поздно возникает нор- 
мальная профессиональная ус
талость, и его в силу приобре
тенного опыта больше тянет за
ниматься редактурой, чем ме
таться по объектам. Короче го
воря, смена у нынешнего соста
ва OTV будет? "Варягов” нынче 
не дозваться...

Александр Демидов:

— У нас есть молодежная 
студия. Некоторые из наших ре
бят поступили в различные учеб
ные заведения. Марина Левчен
ко поступила на журфак, прав
да, к сожалению, на платное от
деление, поступил на оператор
ское (бесплатное) отделение 
оператор нашей молодежной 
редакции. К сожалению, из 
младшей группы уходит очень 
перспективный мальчик, Гриша 
Жиганов, — он будет поступать 
на журфак в Белоруссии, и ему 
необходимо хотя бы год прожить 
в этой стране. По сути, нынеш
няя "Золотая осень Славутича” 
— выпускной экзамен нашей 
молодежной редакции.

Елена Семашко:
— А затем объявим конкурс, 

придут на него 30-40 ребят, ос
танется 5-6, и мы их снова бу
дем учить — чтобы, и они потом 
ушли.

Так хочется уже перестать 
учить и просто увидеть нормаль
ную работу молодых журналис
тов! > ' 

Александр Демидов:
— Есть, конечно, средство 

возвратить молодежь после ву
зов на OTV — это так называе
мое целевое направление, и го
род вполне мог бы оплатить их 
"целевую” учебу — той же Ма
рины Левченко, учеба которой 
обойдется ее семье в значитель
ную сумму. Тогда бы ребята — 
многие из них могут стать класс
ными журналистами! — верну
лись, окончив вузы, на телесту
дию “Славутич". Кстати, наша

молодежная редакция работает 
на совершенно голом энтузиаз
ме, без руководителя, и учим мы 
ребят всему понемногу и совер
шенно походя...

Я помню, как еще в мае А.Де- 
мидову было предложено искать 
“на стороне” журналиста, кото
рый возглавит молодежную ре
дакцию. Мэрия обещала моло
дому специалисту ставку и жи
лье. Чего нет — того, по словам 
директора TV, нет. Как нет от
дельного жилья у редактора TV 
Елены Семашко, ходящей в “мо
лодых специалистах” с 1995 
года...

— Что нового показывает 
славутчанам городское TV?

Александр Демидов:
— В конце сентября начали 

цикл передач в прямом эфире — 
своего рода отчет депутатов гор
совета о проделанной работе.

— А как восприняли эту 
идею народные избранники?

Елена Семашко:
— Они с радостью согласи

лись. Может быть, не совсем 
понимали, что это — не пионер
ский рапорт, а ответы на конк
ретные и, вероятно, болезнен
ные вопросы, заданные горожа
нами. К счастью, передача не 
умерла после первого же эфи
ра, как думали скептики.

— Желаю долгой жизни и 
этой программе, и всему сла- 
вутичскому ТВ.

Майя РУДЕНКО, 
фото

Оксаны НЕДИЛЬНИЧЕНКО


